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星报讯（本报记者） 合肥市场上出售

的豆芽，部分出自城郊小作坊，有作坊主在

生产豆芽过程中，违规添加无根剂、速长精

和增白王等（本报昨日04、05版曾做重点报

道）。此事立即引起相关监管部门的高度重

视。合肥市农委昨日致电本报称，今日上

午，他们将联合公安等部门，彻查小作坊，

进一步整治规范省城豆芽市场。本报将全

程关注此次执法过程。

别看是小小的豆芽，但在行业监管上还

有不小的难度。据了解，目前合肥市场豆芽

日均销量近百吨，然而由于豆芽生产环节和

市场管理机制尚不成熟，豆芽生产、销售等

方面存在着一些问题。

合肥市农委产品质量监管处负责人告

诉记者，他们十分重视本报的报道，将就本

报关于“问题豆芽”的报道进行认真核实、

调查，查出问题要依法依规严肃处理，对造

成严重后果的，还将追究生产作坊相关责任

人的刑事责任。同时，合肥市农委已将在部

分小作坊里抽查出的豆芽，送到国家农标中

心进行检测，正在等待检测结果。

合肥市食品安全委员会办公室负责人

表示，将密切关注此事，并积极协调帮助有

关部门予以调查处理。合肥市工商部门表

示，如在流通领域接到举报，他们将配合查

处。质监部门有关人士认为，国家规定质监

部门负责食品工业生产领域，一旦发现“问

题”，他们将积极配合农业部门进行查处。

“即使查抄了毒豆芽黑窝点，查获了违

规添加药品，充其量，也只能没收豆芽。至

于作案工具，就是那些大塑料桶，成本极

低。一是不能进行经济处罚，即使做出处

罚，对方不交钱，也无法执行。在巨额的非

法获利和低廉的犯罪代价和成本面前，法律

显得很无奈。”相关部门负责人坦言，之所

以“问题豆芽”存在多年，屡次打击难以根

除，与这有直接关系。要彻底根治“问题豆

芽”，仍需要政府职能部门积极研讨，制定

出长效监管机制。

星报讯（朱沛炎 王红梅 记者 丁林 文/

图） 11月 24日清晨7时许，15岁的雯雯在

搭乘顺风车时，意外从电瓶三轮车上坠下，

当即昏迷不醒（详见本报 11 月 25 日、26 日

报道）。昨日上午，雯雯父亲刘来义致电记

者称，11000元“救命钱”在医院内被窃，而昏

睡了7天后，雯雯至今昏迷。女儿仍昏睡，

治病钱又被窃，刘来义、孙红燕夫妇连连受

挫，谁来帮帮这苦命的一家人？

万元救命钱深夜遭窃

自雯雯出事以来，刘来义和妻子孙红燕

没睡过一个安稳觉。“孩子至今还没醒，我

们哪能睡得着”。白天，刘来义来回于交警

队、保险公司之间，想尽快把事情处理，晚

上拖着疲倦的身体，来到病房外的过道上

凑合一夜。“这个人这几天不在，我们就凑

合在床上眯会。”刘来义指着过道上的床位

说道。而就是在这张床上，今天凌晨，东拼

西凑给雯雯治病的11000元没了影。

刘来义告诉记者，由于医院催缴医药

费，前天晚上，他去姐夫许大哥家筹钱，回

到医院已近11点。心想，晚上交费可能不太

方便，夫妻俩便把钱装在一个黑色皮包内，

并用棉衣裹紧，压在身下，准备第二天上午

去续费。90公分宽的小床上，夫妻俩挤得

很紧，睡在墙边的孙红燕担心钱的安全。

“几乎是抱着包裹睡的”。昨天早晨6点，醒

来的孙红燕摸了一下包裹发现，衣服里空

了，“黑皮包不见了”。

刘来义连忙报警，警方到达现场已调看

监控，目前正在调查中。

学校、好心市民献爱心

昨天上午9时许，雯雯所在的合肥人杰

学校袁校长带领众老师、学生，前来医院慰

问雯雯。据袁校长介绍，当天早晨，全校范

围内的师生开展了募捐，总共捐了 5800

元。“老师、同学们都盼望雯雯能早日好起

来，重回校园”。而就在本周二，家住省城

淠河路理想年代小区的一位不愿透露姓名

的女士，看了本报报道后，拨通记者电话，

表示想尽自己微薄之力帮助雯雯。由于有

幼儿要照顾，她委托记者将200元现金转交

给了雯雯的母亲孙红燕。

昨日上午11时，孙红燕手捧学校的募捐

箱，拖着沉重的步子来到交费处，由于遭

窃，目前只能先交付5800元。据刘来义介

绍，目前，雯雯所有医疗费用共花了6万余

元。“亲戚好友都借遍了”。

采访临近结束时，记者从雯雯的主

治医生处了解到，目前，雯雯手脚等部位

偶尔可以微微动弹，但仍处于“睁眼昏

迷”状态。

本报报道引起重视，相关样本已送检

合肥多部门今日彻查“问题豆芽”

祸不单行，女儿仍昏迷未醒 筹来万元医药费又遭窃

偷人救命钱这贼心太黑

小女孩子的母亲瘫倒在地小女孩子的母亲瘫倒在地


